

HACIENDA. LA ASAMBLEA DEL BID QUE SE DESARROLLARÁ EN MARZO EN BARRANQUILLA DEJARÁ UN IMPACTO ECONÓMICO DE \$40.000 MILLONES Y GENERARÁ CERCA DE 3.500 EMPLEOS

BOGOTÁ

El centro de eventos Puerta de Oro en Barranquilla será la sede del BID Invest 2020 que será la reunión anual de las Asambleas de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y de la Corporación Interamericana de Inversiones (CII). Un encuentro que se desarrollará del 18 al 22 de marzo y prevé ser la plataforma para mostrar el crecimiento económico del país a través de esta ciudad costera, y, de paso, ser una plataforma que impulse a la zona para atraer inversionistas y aumentar sus exportaciones a US\$1.000 millones.

En diálogo con LR, **Karen Abudinen (K.A.)**, Consejera Presidencial para las Regiones y **Jaime Pumarejo (J.P.)**, alcalde de Barranquilla, explicaron detalles de la asamblea y su impacto económico en la Costa Caribe.

Esta asamblea del BID va a abordar el tema de las industrias creativas, ¿qué experiencias o ejemplos de este sector están liderando en Barranquilla?

J.P. En Barranquilla tenemos dos cosas que vamos a mostrar en la Asamblea del BID. El primero es el Distrito Creativo que es un área conocida por su creatividad y cultura. Lo que estamos haciendo, con el Gobierno, es que creamos una Zona de Desarrollo Naranja. Ahí se va a inaugurar la Fábrica de Cultura, que se hizo con la ETH de Zúrich, como parte del programa de economía naranja. Otro tema que tenemos dentro de la agenda paralela, es quizás el evento tecnológico más importante que se hará en Colombia en este año. Viene gente de Nubank, Rappi, Softbank y de laboratorios y bancas de inversión. Lo bueno es que no solo lo haremos este año, sino que queremos que sea año a año. Otro aspecto es el tema medioambiental, y es que el presidente **Iván Duque** lanzará su propuesta de 'biodiversidades'.

K.A. A esta asamblea hay que ponerle estrategia, pues es una vez al año y pasan muchas cosas desde el desarrollo. Colombia ha sido el país que más ha crecido en Latinoamérica, y vamos

Saint-Gobain y Teleperformance harán más inversiones

El alcalde **Pumarejo** señaló que hoy en Barranquilla hay nuevas oportunidades para los empresarios, y muestra de ello es la inversión que ha hecho Francia en la ciudad. "Con el embajador de Francia hablamos y dio ejemplos. *Saint-Gobain* está feliz con los planes de crecimiento en Barranquilla, y en el sector de servicios, *Teleperformance* ya puso los primeros puestos de trabajo y están viendo cómo crecer con talento y mano de obra. Entonces les damos oportunidades para las empresas de servicios", señaló, quien añadió que habrá créditos por su programa de bilingüismo.



Javier Díaz
Presidente de Análex

"Es una buena oportunidad para encontrarse con colegas de la región, y hay una buena representación empresarial en la que pueden surgir negocios".

\$30.000

MILLONES SE HAN INVERTIDO EN LA PRIMERA ETAPA DE CONSTRUCCIÓN DEL DISTRITO CREATIVO DE BARRANQUILLA.

Síganlos en:
www.larepublica.co
Con información sobre el nuevo plan para exportar del Gobierno.

a usar este modelo de país para ver cómo impulsamos la región, para que esto vaya a niveles de la sociedad. Esta será la mejor Asamblea del BID y el concepto es que nosotros tomamos una decisión, con base en que Barranquilla es ejemplo de desarrollo, de hacer una asamblea donde todo fuera sostenible y reutilizable. Esto nos permite mostrar que Colombia crece, porque tiene todos los indicadores. Barranquilla es un modelo a seguir y muchos inversionistas y expertos vienen a conocer qué ha pasado en Barranquilla.

¿Cuál será el impacto de la Asamblea en la ciudad?



"La Asamblea será una plataforma para Barranquilla"

Karen Abudinen, consejera presidencial para las regiones y Jaime Pumarejo, alcalde de Barranquilla hablaron

K. A. En la semana de la Asamblea nosotros esperamos mover \$40.000 millones, una ocupación de 7.000 visitantes. Tenemos la capacidad hotelera para recibir a estas personas, y esto nos va a generar 3.500 empleos. Pero con el Alcalde, así como esperamos que el evento 'tech' se haga año a año, nos hemos propuesto una meta para que anualmente lleguen recursos de inversión a la ciudad.

¿Esa meta cuál es?

J.P. Es una meta ambiciosa. Nosotros buscamos que a partir del próximo año podemos traer US\$1.000 millones en inversión extranjera a la ciudad por industria y exportación de bienes y servicios a nivel nacional. Es la gran meta, y queremos que la Asamblea del BID sea la plataforma que nos da visibilidad para que el mundo conozca la ciudad. Medellín lo hizo hace 11 años, y nosotros prevemos ha-

cer algo similar en estos nuevos tiempos.

K.A. Para ejecutar esta Asamblea hemos trabajado en impulsar ejemplos de desarrollo. Vienen conferencistas muy importantes y hay que tener en cuenta que esta es la última asamblea de **Luis Alberto Moreno** como presidente del BID.

J.P. Lo interesante es el debate sobre el futuro del crecimiento del desarrollo económico. No se trata solo de crecimiento sino cómo este llega a las personas, Colombia nunca ha estado mejor.

¿Esos US\$1.000 millones son en total o son adicionales?

J.P. Son en total. Nosotros llegamos a un promedio de US\$300 millones y queremos triplicar la cifra.

¿Quiénes participarán en el evento de tecnología?

K.A. Es una agenda donde estarán personalidades como Da-

vid Vélez, de Nubank, **Felipe Villamarín**, de Rappi, y representantes de Softbank. También hay otra agenda paralela como la del Día Naranja. Estamos desarrollándola con *Concordia* que ha hecho eventos de alto nivel.

A propósito, ¿cuánto coso el Distrito Creativo?

J.P. El distrito creativo se firmó el año pasado y fueron más de \$30.000 millones de una primera etapa.

¿Cómo la Asamblea posicionará a Barranquilla como una ciudad tecnológica?

La Asamblea nos permitirá dar ese salto, ese punto de quiebre donde dependeremos menos del jalonamiento del Gobierno y vamos cada vez más hacia el jalonamiento del sector privado. Vamos a triplicar la inversión extranjera, eso puede parecer mucho, pero en el contexto internacional US\$1.000 millones no es nada. En Colombia

ENERGÍA. LA SALIDA DE LUIS MIGUEL MORELLI NO AFECTARÁ LA REACTIVACIÓN DE LA INDUSTRIA, NI DE LA LIGA B

Los líos en la ANH no frenarán las subastas petroleras

BOGOTÁ

La salida de **Luis Miguel Morelli** de la presidencia de la *Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH)*, tras la declaración como insubsistente por parte de la ministra de Minas y Energía, **María Fernanda Suárez**, no afectaría la realización de las dos subastas petroleras previstas para este año, así como la consolidación de la Liga B, la ini-

ciativa con la que las Pyme petroleras entrarán al mercado.

Aunque se tendrán que surtir las investigaciones sobre el posible detrimento patrimonial, los presuntos altos costos de arrendamiento que se pagaron en la *Agencia* y los posibles cambios injustificados de contratistas, desde la industria se confía que este lío judicial se resuelva, y que no se afecte la reactivación

que se venía presentando desde el año pasado en la industria.

"Recibimos con mucha tristeza la salida de **Morelli**. Reconocemos que ha sido un líder en el sector, y esperamos que la persona que lo vaya a reemplazar continúe este liderazgo. Creemos que nada de esto afectará la inminente reactivación de la industria", explicó **Carlos Leal**, presidente de *Acipet*.

Y de los más de US\$2.700 millones de inversión, los 31 contratos firmados en 2019 (26 continentales y cinco costa afuera) y el impulso a la mayor producción, es uno de los legados que deja **Morelli** en la entidad. De hecho, si bien en este momento la viceministra de Minas, **Carolina Hayes**, tomó las riendas de la ANH como encargada, el nuevo director tendrá el objeti-

vo de sacar adelante los 50 nuevos bloques que prevén salir al mercado este año.

A esto se suma que tendrá que forjar una política que siga impulsando la mejora en las actividades de recobro mejorado, así como el inicio de exploración en yacimientos 'offshore', como el Pacífico.

JOAQUÍN M. LÓPEZ
jlopez@larepublica.com.co